

Le Canada a fourni
une aide technique
et financière
précieuse aux
centres d'action
antimines en
Bosnie-Herzégovine.

Bosnie-Herzégovine

À la suite du conflit qui a déchiré la Yougoslavie, le territoire de la Bosnie-Herzégovine s'est trouvé infesté de mines antipersonnel qui ont entravé le retour chez eux des réfugiés en toute sécurité, ainsi que l'utilisation productive des terres et de l'infrastructure du pays.

L'ACDI a engagé 10 millions de dollars sur cinq ans dans le cadre d'un programme intégré en Bosnie-Herzégovine. De ce montant, un peu plus de 3,1 millions de dollars ont été déboursés en 1999-2000. À ce jour, près de 5,6 millions de dollars ont été consacrés au soutien institutionnel, au déminage et à l'aide aux victimes. Par ailleurs, toujours au cours de l'exercice 1999-2000, le MAECI a versé 475 000 dollars dans le cadre du Programme d'initiatives contre les mines, au titre du déminage et d'activités connexes en Bosnie-Herzégovine.

Le Canada attache une grande importance aux projets qui mettent l'accent sur les activités de déminage réalisées par des ressortissants bosniaques, notamment aux projets du CIDC, de la Force de stabilisation de l'OTAN (SFOR), de Handicap International et de Norwegian People's Aid (NPA). Le Canada a aussi apporté son soutien au Centre d'action antimines de Bosnie-Herzégovine (CAMBH), qui joue le rôle d'organe central de prise de décisions et de coordination de l'action antimines dans ce pays.

De concert avec d'autres donateurs, le Canada s'efforce de favoriser une approche coordonnée et intégrée du problème des mines terrestres. De nombreux experts techniques ont été affectés à des postes au sein des centres d'action antimines (CAM), de la SFOR et d'un conseil des donateurs, où ils s'emploient à rallier un consensus au sujet de la formulation de méthodes de déminage viables et coordonnées.

Le Canada a fait les contributions suivantes au titre du déminage en Bosnie-Herzégovine en 1999-2000 :

- 930 000 dollars pour le soutien institutionnel des CAM de Bosnie; ce montant a été versé au Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD) pour appuyer les fonctions de base du CAMBH et des CAM des « entités nationales », ainsi que le détachement d'experts du MDN auprès de ces centres; de février à juin 1999, quatre membres des Forces canadiennes ont été détachés auprès des CAM; ce nombre a été réduit à deux en juin 1999, et la mission a pris fin en février 2000;
- 150 000 dollars versés au PNUD pour l'embauche d'un chef des projets de déminage; on a détaché un expert canadien qui devait occuper ce poste pendant un an;
- 630 000 dollars au titre du Programme de déminage de la SFOR destiné aux forces armées des entités nationales; dans le cadre

Un démineur d'Akcija Protiv Mina, une ONG bosniaque.



Usanne Garceau-Bednar/ACDI